
 
 

 
COMUNE  DI  ROCCA  DI  PAPA  

 
(Città metropolitana Roma Capitale) 

 

Deliberazione del Consiglio comunale - Copia 
 

 
N.  38   del registro   
 
DATA  04 settembre  2018 

 
Oggetto: 

Mozioni, interrogazioni e interpellanze 

 
L’anno duemiladiciotto, il giorno quattro del mese di settembre alle  ore 17,30 e seguenti  nella sala delle 
adunanze si è riunito il  Consiglio comunale, convocato con avvisi spediti nei modi e termini di legge, in 
sessione straordinaria in prima convocazione.  
Risultano all’appello nominale  i seguenti Consiglieri: 

 
 
  

CONSIGLIERI 

 

 
Presenti 

 
Assenti 

  
CONSIGLIERI 

 
Presenti 

 
Assenti 

1.  CRESTINI EMANUELE X  10. GATTA PAOLO X  
2.  CALCAGNI MASSIMILIANO  X  11. FICO LAURA X  
3.  ROMEI LORENZO X  12. SCIAMPLICOTTI MARIKA  X  
4.  SANTORO MARIO X  13. BOCCIA PASQUALE  X 
5.  RUFINI ANNARITA  X  14. PUCCI ELISA X  
6.  GATTA LORENA X  15. ATRIPALDI OTTAVIO   X 
7.  ACCIARI IDA X  16. GRASSO MASSIMO X  
8.  FONDI BRUNO X  17. TRINCA ROBERTO X  
9.  CARNEVALI ROBERTA X      
 
 
Assegnati n. 17 Fra gli assenti sono 

giustificati  
 Presenti  n. 15 

In carica  n. 17 i signori Consiglieri:  Assenti   n. 2 
      
      
      
      
      

 
Risultano altresì presenti gli Assessori:   
Risultato che gli intervenuti   sono in numero legale: 
- Presiede il Sig. Calcagni Massimiliano   nella sua qualità di Presidente del Consiglio 
- Partecipa con funzioni consultive, referenti e di assistenza e ne cura la verbalizzazione ( art. 97, c. 4, Lett. a) del 
TUEL D.Lgs n° 267/2000 e s.m.i.  il Segretario Comunale Dott. ssa Maria Chiara Toti 
Nominati  scrutatori i signori: Laura Fico, Annarita Rufini, Ottavio Atripaldi                    
La seduta è  PUBBLICA 
 
 
 
 
 
          



                
                                                    

 IL CONSIGLIO COMUNALE 
 
VISTA l’allegata proposta di deliberazione; 
 
VISTI i pareri dei funzionari dipendenti, come in essa espressi; 
 
Dopo ampia discussione in merito, i cui contenuti sono riportati in Allegato 1, redatto ai sensi 
dell’art. 49 del vigente Regolamento per il funzionamento del Consiglio comunale e delle 
Commissioni consiliari; 
 
Con la seguente votazione resa nei modi e nelle forme di legge: 
 

• Favorevoli: ======      
• astenuti: ========      
• contrari: ========        

 
DELIBERA 

 
Di approvare l’allegata proposta di deliberazione  
 
Successivamente, stante l’urgenza,  
 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
 
con separata votazione resa nei modi e nelle forme di legge dal seguente esito: 
 

• Favorevoli: ======         
• astenuti: ========              
• contrari: ========         

 
DELIBERA 

 
l’immediata eseguibilità della delibera ai sensi dell’art. 134, comma 4, del TUEL. 
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ALLEGATO 1 
 
DELIBERA DI CONSIGLIO COMUNALE N. 38 DEL 04/09/2018  
  
Oggetto: Mozioni, interrogazioni e interpellanze  
 
Verbale di seduta 
 
Prende la parola il Consigliere Grasso che presenta le sue mozioni e interrogazioni in forma 
orale 
Vuole saper dall’Assessore all’Urbanistica cosa sono le pensiline in legno e perché vengono 
utilizzate come vespasiani. Se la delega conferita per la trasparenza e l’anticorruzione non si 
sovrappone con il ruolo del Segretario, rivolgendosi al Consigliere Paolo Gatta chiede se è 
possibile installare le videocamere anche al Campo Sportivo e alla Fortezza perché continuano 
a lanciare sassi. In merito alla sentenza della Corte Costituzionale che ritiene nulli tutti gli atti 
relativi a costruzioni sui beni demaniali e usi civici vuole conoscere le intenzioni 
dell’Amministrazione. Per quanto riguarda il decreto ingiuntivo presentato dal San Raffaele 
chiede se è stato dato mandato ad un legale per recuperare il pregresso visti i crediti del 
Comune nei loro confronti. 
 
Prende la parola il Consigliere Paolo Gatta comunicando che c’è una nota integrativa della 
Prefettura per posizionare ulteriori telecamere oltre le sette già istallate. 
  
Prende la parola il Consigliere Pucci che presenta una interrogazione sugli obblighi vaccinali. 
 
L’Amministrazione dichiara di rispondere per iscritto. 
 
Interviene il Consigliere Paolo Gatta rispondendo oralmente che c’è stata l’Associazione 
Nazionale Presidi che ritiene di non dovere accogliere in classe i bambini non vaccinati e che 
domani ci sarà un incontro con la nuova Preside. Loro sono favorevoli all’orientamento 
nazionale. 
 
Il Consigliere Pucci prosegue chiedendo spiegazioni sul Parco Landsberg 
 
Prende la parola il Sindaco rispondendo che si stanno facendo degli aggiornamenti sulla 
sicurezza, alzare una ringhiera, come da richiesta pervenuta, anche se materialmente non ha 
letto le prescrizioni. Si sta attendendo che venga svincolata una piccola somma per fare questi 
lavori che sono soltanto di sistemazione e non strutturali.  
 
Interviene l’Assessore Zitelli chiedendo al Consigliere Pucci se necessita di ulteriore risposta 
scritta. 
 
Il Consigliere Pucci risponde dicendo di avere richiesto risposta verbale 
 
Prende la parola l’Assessore Zitelli che riallacciandosi alla risposta del Sindaco precisa che la 
messa in sicurezza degli alberi non era prevista e questa ulteriore spesa ha fatto si che 
l’Amministrazione chiedesse una variante, il parapetto della terrazza non era sicuro per cui la 
Provincia ha autorizzato ad istallarne un altro, si augura che sarà a breve. 
 
Prende la parola il Consigliere Pucci che dichiara di ritenersi soddisfatta della risposta e pone 
un’altra interrogazione in merito alle antenne. 
 



Prende la parola il Sindaco rispondendo che la risposta all’interrogazione è molto complessa e 
che risponderà per iscritto dandone lettura nel prossimo consiglio. È un problema serio, 
prosegue , che non interessa solo i cittadini di Rocca di Papa, a giugno è stato presentato un 
progetto che è stato rifiutato. Stiamo seguendo un iter che permetterà di abbattere le antenne, 
oggi c’è lui, temporeggiatore gli piace come epiteto, c’è il Consiglio di Stato. Si andrà avanti, 
stiamo facendo i dipendenti oltre che gli amministratori. Ribadisce che risponderà per iscritto 
perché ci sono documenti da allegare.  
 
Riprende la parola il Consigliere Pucci con una interrogazione su Mondo Migliore. 
 
Prende la parola il Consigliere Paolo Gatta rispondendo che a parte la vicenda dei migranti la 
Prefettura non ha ancora risposto in merito alla sistemazione dei minorenni lontani da casa 
Riprenderà a breve il progetto con l’ASA. 
 
Prende la parola il Sindaco affermando che è stato chiesto al Presidente di inserire il punto 
all’ordine del giorno il 31 agosto 2018. 
 
Interviene il Presidente osservando che ha risposto di non poter inserire l’argomento all’ordine 
del giorno perché non c’era la proposta da potere presentare in Consiglio. 
 
Interviene il Sindaco chiedendo al Presidente di prendere posto tra i consiglieri visto che è un 
argomento che lo riguarda e puntualizzando che i tempi per inserire il punto all’ordine del 
giorno c’erano dato che lo si può fare fino a ventiquattro ore prima. Dichiara inoltre che il 
Presidente non può occupare quel posto se esprime giudizi.  
 
Prende la parola il Presidente facendo notare che, come da regolamento, quando il Presidente è 
presente non può il Vice Presidente prendere il suo posto. 
 
Interviene il Sindaco affermando che il Presidente non può fare una dittatura e non deve 
esprimere giudizi. 
 
Prende la parola il Presidente che alle 19,45 sospende la seduta per cinque minuti. 
 
Alle ore 20,04 la seduta riapre. Risultano assenti i consiglieri Lorena Gatta, Roberta Carnevali, 
Pasquale Boccia, Ottavio Atripaldi. 
Presenti in aula 13 
 
Prende la parola il Presidente che la passa al Sindaco. 
 
Il Sindaco osserva che ha chiesto al Presidente del Consiglio Comunale venerdì, tramite mail, 
di inserire un punto all’ordine del giorno relativo alla Nave Diciotti e ne da lettura. Dato che i 
Consiglieri di minoranza stanno facendo interrogazioni in merito è importante che il Consiglio 
Comunale si esprima sull’argomento. Lei rivolgendosi al Presidente del Consiglio interrompe 
chiunque parli di lei. Ribadisce che, visto che i Consiglieri di minoranza stanno introducendo 
l’argomento è opportuno che il Consiglio si esprima in merito e chiede al Presidente di fissare 
fin da ora una data per il prossimo Consiglio Comunale e portare l’argomento all’ordine del 
giorno. Ritiene che sia stato esagerato parlare in un modo non veritiero di vicende come quelle 
accadute a Rocca di Papa e pensa sia necessario fare chiarezza in quanto alcune verità sono 
state stravolte.   
 
Prende la parola il Presidente ricordando al Sindaco che due giorni prima si sono incontrati 
nelle stanze del Comune e gli ha chiesto se doveva inserire il punto all’ordine del giorno e lui 
gli ha detto che non c’era il Segretario per fare la delibera, gli ha anche chiesto prosegue il 
Presidente se voleva comunque parlarne e lui ha di nuovo risposto che il Segretario era assente 
e non c’era la proposta di deliberazione. Ritiene che oggi sia stato attaccato ingiustamente, se 



 V 

vuole che l’ultimo punto all’ordine del giorno sia stralciato lo può fare e si parla 
dell’argomento. Non capisce perché oggi è stato attaccato personalmente, anche se è passato 
all’opposizione sta svolgendo il suo ruolo nell’interesse di tutti.  
 
Prende la parola il Sindaco dichiarando che è necessario fare un Consiglio ad Hoc per fare 
chiarezza sugli attacchi ricevuti sui social, se ci sono motivi politici devono venire fuori, è 
stufo di sentirsi attaccato con frasi che alluderebbero al comune come la sua azienda personale, 
è stufo di sentire attacchi ai suoi consiglieri e alla sua persona. Si rivolge poi al Presidente del 
Consiglio parlando delle nave, alle otto del mattino nessuna sapeva nulla, alle tre del 
pomeriggio è arrivata la notizia. Lei, rivolgendosi sempre al Presidente, che si dichiara di 
Salvini perché non ha telefonato per conoscere quanto stava accadendo e chiede di stabilire una 
data per il prossimo consiglio comunale. Se il Sindaco chiede prosegue lei deve rispondere qui 
in questo momento alla richiesta di un Consiglio Comunale urgente sulla “Nave Diciotti” e 
sulle dichiarazioni che vengono fatte nei confronti dei Consiglieri.  
 
Prende la parola il Presidente dicendo che deve fare richiesta scritta e che quando dice, 
rivolgendosi al Sindaco, che è stato avvisato dal Ministro dell’Interno e dal Papa perché non ha 
avvisato il Presidente del Consiglio Comunale, in quanto è  la seconda carica istituzionale. 
Molte volte prosegue è stato attaccato sull’indennità oggi presenta una mozione che legge e 
consegna agli atti. 
 
Esce il Consigliere Paolo Gatta. Presenti in aula 12  
 
Prende la parola il Consigliere Grasso facendo notare che due anni fa lui stesso presentò la 
stessa mozione che oggi presenta il Presidente. Fa anche notare che il Consigliere Pucci deve 
ancora concludere il suo intervento e il Consigliere Sciamplicotti deve presentare le sue 
mozioni, non si possono fare le dieci di sera per discutere quattro punti all’ordine del giorno. 
 
Risponde il Presidente confermando quello detto dal Consigliere Grasso e ricordando anche di 
avere votato contro due anni fa, ma ha ricevuto troppi attacchi sui social. 
 
Prende la parola il Consigliere Lorenzo Romei osservando che da una parte ha respinto il punto 
non votando alla conferenza dei Capigruppo e poi lo presenta in Consiglio. Concorda 
comunque di fissare un Consiglio Comunale per discutere dell’argomento. Ricorda poi che la 
Giunta ha decurtato l’indennità per i primi sei mesi, successivamente è stata riadattata ai 
parametri legali in quanto gli Assessori lavorano, tuttavia si può dare l’esempio con un atto 
simbolico decurtandola del 20%.  
 
Interviene il Sindaco osservando che è alquanto strano che il Presidente presenti una mozione a 
se stesso. Risponde poi al Consigliere Romei affermando che rispetto all’inizio del mandato ha 
cambiato atteggiamento, lui stesso ha partecipato alla stesura del programma, mentre il 
Presidente non ha partecipato. Ribadisce che il Presidente prende un’indennità paragonabile a 
quella degli Assessori, invece si  comporta come un Consigliere, dovrebbe prendere un gettone 
di presenza non essendo mai presente presso gli uffici.       
 
Prende la parola il Presidente osservando che il Sindaco ha fatto chiudere la stanza in cui lui e 
il Consigliere Lorenzo Romei si incontravano per i lavori del Consiglio Comunale, dal 
Responsabile del Settore Risorse Umane.  
 
Prende la parola il Sindaco ribadendo che il Presidente del consiglio deve fare quello che 
richiesto dal Sindaco e dai Consiglieri Comunali, fissando l’ordine del giorno sentiti gli stessi. 
Bisogna tornare ad un giusto equilibrio, solo così si può continuare a lavorare. Non si può 
venire in Consiglio e sentire il presidente alzare la voce. 
 



Prende la parola il Consigliere Pucci continuando a descrivere le interrogazioni che consegna 
agli atti. 
 
Prende la parola il Consigliere Sciamplicotti che introduce il suo intervento con due 
interrogazioni scritte, una riguarda la pompa di erogazione in disuso in Piazza della Repubblica 
chiedendo se è intenzione dell’Amministrazione procedere alla dismissione del sito e alla 
bonifica, ricordando anche che erano state raccolte delle firme per utilizzare l’area in modo 
diverso. L’altra interrogazione riguarda il Ponte Morandi, chiede se è possibile accogliere alla 
Sagra delle Castagne una coppia di anziani coinvolti nel crollo del ponte, a dimostrazione che 
siamo una città di accoglienza, con Mondo Migliore che ci distingue in tutta Italia. Presenta poi 
una terza interrogazione riguardante il Quartiere Campi d’Annibale. Prosegue nell’intervento 
comunicando che ha presentato un esposto al Prefetto per il crollo di Via Frascati e denuncia 
due situazioni di criticità una è la Casa Bello Sguardo della quale ricorda è stato scritto che vi 
sareste rivalsi sulla famiglia Blasi, l’altra è piazza della Repubblica per la quale consiglia la 
stessa cosa. Chiede poi all’Assessore Zitelli un progetto da presentare in Regione sulle colonne 
all’ingresso del Corso  e i vasi che hanno valenza storica. Si dichiara d’accordo sulla richiesta 
di un Consiglio Comunale riguardante Mondo Migliore e ritiene che la vicenda della Nave 
Diciotti sia stata un esempio di accoglienza e sicurezza con un operazione fatta dal Papa. 
Racconta che il sabato precedente, mentre stava celebrando un matrimonio celtico, gli si è 
presentata una persona affermando che i migranti dovessero rimanere dentro i loro confini. È 
dispiaciuta che alcune associazioni siano andate via perché tutti devono operare a favore di 
Mondo Migliore e chiede poi ai Consiglieri di non fare dichiarazioni sui social a nome di tutto 
il Consiglio Comunale perché non parlano a suo nome. Chiede anche di collaborare per 
riprendersi la grande valenza di accoglienza, di dialogare e di impegnarsi nella stesura di 
progetti sociali per cercare di creare una comunità. Prende ad esempio la Chiesa del Crocifisso 
data ai Rumeni considerandolo un  grande atto di civiltà. Conclude il suo intervento osservando 
che i toni del Consiglio Comunale non devono essere aspri su questo tema evitando, grazie al 
contributo di tutti,  anche le strumentalizzazioni. 
 
Prende la parola il Consigliere Lorenzo Romei che presente due interrogazioni e le consegna 
agli atti. 
 
Interviene il Consigliere Fico che si dichiara contenta di come il Consigliere Sciamplicotti ha 
rappresentato il suo pensiero condividendolo.       
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Letto, confermato e sottoscritto. 
 

IL  PRESIDENTE DEL CONSIGLIO  
                      f.to Massimiliano Calcagni  

IL  SEGRETARIO COMUNALE  
 f.to  Maria Chiara Toti 

 
 

 
 
 

ATTESTATO DI PUBBLICAZIONE 
 

Il sottoscritto Segretario comunale attesta che copia della presente deliberazione è stata pubblicata all’Albo Pretorio  
on line – sito ufficiale del comune il                02/10/2018                             per rimanervi quindici giorni consecutivi 
 
Lì  02/10/2018 
 
 
                                             L’IMPIEGATO INCARICATO  
                                                                                                                  f.to  Francesca Fondi 
 
____________________________________________________________________________________________ 
 

ESITO CONTROLLO 
 

La presente deliberazione è divenuta esecutiva: 
 

o per la decorrenza dei termini di cui all’art. 134  comma 3  del D.Lgs.  267/2000 
 

• perché dichiarata immediatamente esecutiva di cui all’art.134 comma 4 del D.Lgs 267/2000 
 

  
 
                                                                                                                      IL SEGRETARIO 
           f.to  Maria Chiara Toti 
 
 
__________________________________________________________________________________________ 
 
E’ copia conforme all’originale. 
 
 
lì  02/10/2018                                                                                              IL SEGRETARIO 
                                                                                                                  f.to  Maria Chiara Toti 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


